

LES
PREMIÈRES RACES HUMAINES
DE LA VALLÉE DE LA SAÛNE

J'ai fait connaître déjà, par plusieurs mémoires publiés dans la *Revue du Lyonnais*, le résultat d'explorations archéologiques opérées sur divers points de la vallée de la Saône, et j'ai décrit sommairement les importantes stations qui marquent chacune des étapes parcourues dans nos contrées par l'industrie humaine, depuis l'âge du Mammouth et du grand Ours, jusqu'à la première époque du fer, avec laquelle s'ouvrent les temps historiques (1).

On voudra bien me permettre de revenir encore sur cet important sujet avec quelques documents nouveaux à l'appui de mes premières conclusions. D'ailleurs, laissant de côté ce qui est du domaine exclusif de l'archéologie et a fait, à ce titre, l'objet des notes précédentes, nous allons examiner ce qu'il est permis de conclure, avec toutes les réserves que commande une science aussi nouvelle, touchant les premières races humaines établies dans nos contrées, considérées au point de vue de l'anthropologie et de l'ethnographie, c'est à dire de leur origine, de leur

(1) Voir : *Revue du Lyonnais*, 1857-58 : Note sur les antiquités préhistoriques de la vallée de la Saône ; — La station de l'âge du Renne, de Solutré ; — Les Berges de la Saône.